



MONITOREO ESPECIAL

Declaraciones de Daniel Ortega

Nosotros compartimos este planteamiento que estamos presentando este día al pueblo de Nicaragua a nombre de la Convergencia Nacional y obviamente del Frente Sandinista que es parte fundamental de la Convergencia Nacional.

Queremos subrayar en este planteamiento lo que es nuestra visión clara en cuanto a los procesos que se están siguiendo en contra de la corrupción, estos son innegociables. Y luego la propuesta de buscar reformas, las reformas necesarias a los poderes del Estado, a todos los poderes del Estado, es un tema que nos preocupa a todos los nicaragüenses, en donde yo diría hay una coincidencia de todas las fuerzas y sectores políticos nicaragüenses.

Todos estamos a favor de la reforma, pero ¿cómo se implementa la reforma? Entonces la propuesta que estamos entregando aquí es una propuesta que nos llevaría a un acuerdo nacional, pero que tendría que ser aprobado por el pueblo nicaragüense en un referéndum o plebiscito que el pueblo nicaragüense votaría de manera secreta, por voto secreto. Es un mecanismo que tenemos establecido en la Constitución de la República de Nicaragua, pero que nunca ha sido utilizado. Pensamos que valdría la pena hacer el esfuerzo de utilizar este mecanismo para que el pueblo pueda pronunciarse sobre la necesidad de hacer los cambios. Estas transformaciones profundas en los poderes del Estado y sobre las que se pronunciará el pueblo nicaragüense. Sobre lo que sería también avanzar sobre un sistema más participativo, más democrático. Si estaría de acuerdo o no el pueblo nicaragüense en que se abran espacios de participación ciudadana con asambleas departamentales y las asambleas municipales que estén integradas por ciudadanos representantes de los diferentes sectores de ese municipio, que serían electos en este municipio y que serían los que determinarían sobre la política municipal, tendría que responder al alcalde y el vicealcalde y el Consejo Municipal, las asambleas departamentales, donde también representantes de los productores, campesinos, de los trabajadores, de los transportistas, de los comerciantes, etc. al igual que los municipios puedan ser tomados en cuenta en las tomas de decisiones de carácter nacional. Tenemos dos instancias de participación nacional, para que el pueblo se pronuncie si quiere o no quiere ese tipo de mecanismo participativo, si prefiere seguir descansando el poder de decisión en el Ejecutivo o si estarían de acuerdo a que esto se democratice y si habrían pasos de participación ciudadana.

Creo que es muy importante el llamado que se hace aquí, en este pronunciamiento, sobre la injerencia del gobierno norteamericano. Cómo esta injerencia lo que está provocando es inestabilidad y polarización, cuando tanto hemos venido luchando en Nicaragua en contra de la polarización. Por eso es que se hace un llamado, para que el gobierno de los Estados Unidos reflexione sobre su política y el gobierno de Nicaragua tome una actitud firme para ponerle un alto a este tipo de injerencias y al contrario, promover la reconciliación de los nicaragüenses; seguir promoviendo eso que tanto nos ha costado y que venimos impulsando desde los años noventa, cuando se produjo el desarme, fueron los primeros pasos para la despolarización de Nicaragua.